

# ANNONCE DE SOUTENANCE DE THÈSE

**Anne Hudon, M. Sc.**

**Candidate au Ph. D. en Sciences de la réadaptation**, à l'École de réadaptation de l'Université de Montréal soutiendra sa thèse intitulée :

**Physiothérapie pour les travailleurs blessés indemnisés:  
Exploration des enjeux éthiques, organisationnels et systémiques  
dans trois provinces canadiennes**

**Le mardi 12 septembre 2017  
À 13h00 au local 546 (5<sup>e</sup> étage) du  
Pavillon 7077 Avenue du Parc**

Présidente-rapporteuse  
Directrice de recherche  
Codirecteur de recherche  
Membre du jury  
Examineur externe

Représentant du Doyen de la Faculté

**Dahlia Kairy, Ph. D.**, Université de Montréal  
**Debbie Feldman, Ph. D.**, Université de Montréal  
**Matthew Hunt, Ph. D.**, Université McGill  
**Éric Racine, Ph. D.**, Université de Montréal  
**Renée Louise Franche, Ph. D.**, University of British Columbia  
**Manon Choinière, Ph. D.**, Université de Montréal

## **Résumé**

Cette thèse présente les résultats d'un projet de recherche qualitatif visant à explorer et à mieux comprendre les enjeux éthiques de nature professionnelle, organisationnelle et systémique, vécus par les physiothérapeutes qui offrent des soins aux travailleurs blessés indemnisés par une commission d'indemnisation du travail au Canada. Deux groupes de discussion impliquant 13 participants, ainsi que des entrevues individuelles en profondeur (n=40) ont été réalisés dans trois provinces canadiennes (Colombie-Britannique, Ontario et Québec) afin d'explorer les perspectives et les expériences de ces professionnels de la santé.

Ce projet a d'abord permis de mettre en lumière les tensions éthiques qui rendent difficile l'actualisation quotidienne de valeurs chères aux physiothérapeutes que sont l'équité, la compétence et l'autonomie professionnelle dans leur pratique clinique. De plus, les résultats fournissent des connaissances nouvelles quant à l'influence des politiques des commissions d'indemnisation du travail et des milieux de soins sur la pratique des physiothérapeutes auprès des travailleurs blessés. Les résultats permettent ainsi de jeter un regard riche et nouveau sur les expériences de soins des physiothérapeutes œuvrant auprès de cette clientèle, tout en fournissant des pistes de recommandations pouvant servir à soutenir l'élaboration de politiques futures et à améliorer la pratique clinique dans ce domaine.